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ÁNGEL CUSTODIO de ESPAÑA, tan
olvidado. A ti acudimos en estos tiempos
difíciles. Dios te ha encomendado la misión
de ser nuestro Protector y Defensor en el
peligro. Te imploramos para que nos guíes
en medio de las tinieblas de los errores
humanos y seas nuestro escudo protector
ante los enemigos exteriores e interiores de
nuestra Patria, alcancemos la reconquista de
la Unidad Católica de España y podamos ver
la restauración del Reinado Social del
Sagrado Corazón de Jesús, y de esta forma
España vuelva a ser el paladín de la Fe
Católica. Ángel Custodio de España: 

Del olvido de Dios, líbranos.
De las guerras, líbranos.
De todo mal, líbranos.

Ayúdanos, protégenos y sálvanos.

Anunciamos la venida de Cristo, pero no una sola, sino
también una segunda, mucho más magnífica que la ante-
rior. La primera llevaba consigo un significado de sufri-

miento; esta otra, en cambio, llevará la diadema del reino divino.
Pues casi todas las cosas son dobles en nuestro Señor Jesucristo.
Doble es su nacimiento: uno, de Dios, desde toda la eternidad;
otro, de la Virgen, en la plenitud de los tiempos. Es doble tam-
bién su descenso: el primero, silencioso, como la lluvia sobre el
vellón; el otro, manifiesto, todavía futuro. En la primera venida
fue envuelto con fajas en el pesebre; en la segunda se revestirá de
luz como vestidura. En la primera soportó la cruz, sin miedo a la
ignominia; en la otra vendrá glorificado, y escoltado por un ejér-
cito de ángeles.

No pensamos, pues, tan sólo en la venida pasada; esperamos
también la futura. Y, habiendo proclamado en la primera: Bendito
el que viene en nombre del Señor, diremos eso mismo en la se-
gunda; y, saliendo al encuentro del Señor con los ángeles, acla-
maremos, adorándolo: Bendito el que viene en nombre del Señor.

El Salvador vendrá, no para ser de nuevo juzgado, sino para
llamar a su tribunal a aquellos por quienes fue llevado a juicio.
Aquel que antes, mientras era juzgado, guardó silencio refrescará
la memoria de los malhechores que osaron insultarle cuando es-
taba en la cruz, y les dirá: Esto hicisteis y yo callé.

Entonces, por razones de su clemente providencia, vino a en-
señar a los hombres con suave persuasión; en esa otra ocasión,
futura, lo quieran o no, los hombres tendrán que someterse nece-
sariamente a su reinado.

De ambas venidas habla el profeta Malaquías: De pronto en-
trará en el santuario el Señor a quien vosotros buscáis. He ahí la
primera venida.

Respecto a la otra, dice así: El mensajero de la alianza que
vosotros deseáis: miradlo entrar –dice el Señor de los ejércitos–
. ¿Quién podrá resistir el día de su venida? ¿quién quedará en
pie cuando aparezca? Será un fuego de fundidor, una lejía de la-
vandero: se sentará como un fundidor que refina la plata.

Escribiendo a Tito, también Pablo habla de esas dos venidas,
en estos términos: Ha aparecido la gracia de Dios que trae la
salvación para todos los hombres; enseñándonos a renunciar a
la impiedad y a los deseos mundanos, y a llevar ya desde ahora

una vida sobria, honrada y religiosa, aguardando la dicha que
esperamos: la aparición gloriosa del gran Dios y Salvador nues-
tro, Jesucristo. Ahí expresa su primera venida, dando gracias por
ella; pero también la segunda, la que esperamos.

Por esa razón, en nuestra profesión de fe, tal como la hemos re-
cibido por tradición, decimos que creemos en aquel que subió al
cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá
con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá
fin. VENDRÁ, PUES, DESDE LOS CIELOS, NUESTRO SE-
ÑOR JESUCRISTO. Vendrá ciertamente hacia el fin de este
mundo, en el último día, con gloria. Se realizará entonces la con-
sumación de este mundo, y este mundo, que fue creado al princi-
pio, será otra vez renovado.

San CIRILO de Jerusalén
(Catequesis 15,1-3: PG 33, 870-874).
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¡Bendita y alabada sea la hora…! ¡A ti acudimos...!

II

“No se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed también en
mí. En la casa de mi Padre muchas moradas hay; si así no fuera,
yo os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar para vosotros”.
(Jn 14:1-2).
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¿QUÉ SE HA URDIDO ENTRE 
EL VATICANO Y PEDRO SÁNCHEZ

SOBRE EL VALLE DE LOS CAÍDOS? 

Estamos tan acostumbrados a las
ocurrencias y faltas de prudencia
del papa Francisco, que espera-

mos que lo próximo no sea exagerada-
mente perturbador. Y no es que el Papa,
QUE LO ES, no tenga razón en mucho
de lo que dice fuera de aquello en lo que
no se puede añadir nada (Mt 5:17-20), la
cuestión es, cómo, cuándo y dónde lo di-
ce. Sin descartar esas actitudes bruscas,
tan propias de su personalidad y, a la
vez, tan alejadas de las que se esperan en
el Pontífice de la Iglesia, generalmente
acompañadas de gestos de repulsa, inca-
paces de disimular.

Ahora bien, la prudencia, que es sensa-
tez, cordura, juicio, discreción, reflexión,
es, sobre todo, virtud que dispone el espí-
ritu a discernir en toda circunstancia el
bien y a elegir los medios para realizarlo.
Siendo así, que a todos se nos exige ser
prudentes. Y mucho más, a quienes por
su responsabilidad deben ejercerla como
guía y norma en sus actuaciones. 

A tenor de la visita de Pedro Sánchez
al Papa, el día 11 de octubre, 2024, cabe
que nos hagamos la siguiente pregunta: 

¿Ha sido prudente recibir a un tipo sin
moral como es Pedro Sánchez, cuya po-
lítica al frente del Gobierno es causa del
enfrentamiento institucional en España
–de consecuencias nefastas para la con-
vivencia por trasgredir los límites socia-
les, políticos y jurídicos–, que no tiene
crédito para hablar de nada y afectado su
Gobierno de casos de corrupción que no
puede soslayar?

Como quiero creer que esta segunda
visita que el Papa ha concedido a un Pe-
dro Sánchez en sus horas más bajas, que
seguramente no hubiese concedido al
señor Donal Trump, no ha tenido el pro-
pósito de apoyarle, tendremos que dar
por hecho que Papa y quienes le aconse-
jan han carecido de prudencia, o lo que
es lo mismo, han actuado de modo
IRRESPONSABLE. 

Pero hay más. Más, porque, tras la en-
trevista con el Papa, de unos 35 minutos

de duración, Pedro Sánchez se entrevis-
tó con el secretario de Estado del Vatica-
no, Cardenal Pietro Parolin. Entrevista
que se extendió más de una hora, en la
que se trataron dos asuntos: 1º. El Infor-
me que presentó el Defensor del Pueblo,
el socialista Ángel Gabilondo, en el
Congreso de los Diputados, el día 12 de
octubre de 2024, sobre “los casos de
abusos en la Iglesia Española” que, se-
gún se ha demostrado, es una auténtica
“chapuza” por los innumerables casos
falsos. 2º. El desarrollo de la ley de me-
moria democrática, en concreto sobre
“la resignificación (entiéndase por des-
trucción) del Valle de los Caídos”,
cuestión que Pedro Sánchez no esconde
que está entre sus “máximas obsesio-
nes” y “quiere llevarlo a cabo cuanto an-
tes”. Cuestión a la que Parolin mostró,
según declaración, “absoluta predisposi-
ción para llegar a un acuerdo para resol-
ver esta cuestión”. Una cuestión, que el
sibilino de Sánchez, como ha manifesta-
do en varias ocasiones, quiere llevar,
porque es consciente que es imprescin-
dible, “de la mano de la Iglesia”. 

Una cuestión de la máxima gravedad
por las consecuencias que tendría lo que
Sánchez, Parolín y seguramente Francis-
co, dan en llamar RESIGNIFICACIÓN
del Valle de los Caídos, y que hay que en-
tender como su completa destrucción. 

Finalmente, Pedro Sánchez, en nom-
bre del Gobierno y de la sociedad espa-
ñola, invitó al Papa a visitar España. En
concreto las islas Canarias o a la Confe-
rencia sobre Cooperación al Desarrollo
que tendrá lugar en junio del 2025 en
Sevilla. Una visita que, de no visitar an-
tes El Pilar, Covadonga o Santiago de
Compostela, mejor sería que se quedase
en su casa, en Santa Marta, ya que la
desafección hacia Francisco, de por sí
grande en la Iglesia, se agrandaría aún
más, y puede que hasta extremos inima-
ginables.

Pablo GASCO DE LA ROCHA 

EL JUICIO FINAL
Miguel Ángel (1475-1564)
“Vendrá a juzgar a vivos y muertos”

El Juicio Final fue una de las primeras
obras de arte que Pablo III encargó al
ser elegido al papado en 1534. La
iglesia que heredó estaba en crisis tras
el Saqueo de Roma (1527), por lo que
trato que las artes visuales jugarán un
papel clave en su agenda, comenzan-
do por el mensaje que dirigió a su cír-
culo íntimo al encargar el Juicio Final.

Pintado cuando Miguel Ángel estaba
completamente en su estilo maduro. La
descripción de la segunda venida de Je-
sucristo y el Juicio final de Dios sobre la
humanidad fue un tema popular durante
todo el Renacimiento. En el fresco ve-
mos más de 300 figuras pintadas. Cris-
to se sienta en el medio, con la mano le-
vantada para juzgar a los condenados
que se hunden en las profundidades del
infierno. Con músculos ondulantes, este
Cristo es una figura imponente. A su iz-
quierda se sienta la Virgen María, que
mira hacia aquellos que se han salvado.
Alrededor, hay un grupo de santos im-
portantes. San Pedro, que posee las lla-
ves del cielo, y San Juan Bautista se
muestran en la misma escala que Cristo. 

La composición general gira en un
movimiento fluido, con los salvados a la
izquierda de Cristo, levantándose de sus
tumbas, mientras los condenados son
empujados al infierno. En la parte infe-
rior vemos a Caronte, una figura mitoló-
gica que transportaba almas al infra-
mundo. Aquí, los lleva directamente al
infierno, que está lleno de personajes.

El Juicio Final durante los cónclaves
papales se convierte en un poderoso
recordatorio para el Colegio Cardena-
licio de su lugar en la historia de la sal-
vación, ya que se reúnen para elegir al
vicario terrenal de Cristo (el próximo
Papa), la persona que será responsa-
ble de pastorear a los fieles en la comu-
nidad de los elegidos.

FIESTA DE TODOS LOS SANTOS
1 de noviembre 

La liturgia católica ha dedicado esta Fiesta especial a hacer presentes en nuestra memo-
ria a todas aquellas personas que, superando la debilidad y las tentaciones, fueron dóci-
les a la acción del Espíritu Santo y ahora comparten la gloria de Cristo. Hoy recordamos,
pues, que los santos son todas aquellas hijas e hijos de Dios que vivieron la fe, la espe-
ranza y la caridad siguiendo el ejemplo de Jesús, y que practicaron en modo eminente
las Bienaventuranzas descritas en el Sermón de la Montaña. (Mt 5, 1-12). 
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El cielo no será algo estático, sino que ire-
mos creciendo de luz en luz y de gloria en
gloria

Gustavo Daniel D’Apice
CATHOLIC.NET

Las postrimerías se refieren a los días
finales o, teológicamente, “escato-
logía”. Comprende cielo, purgatorio

e infierno en el momento de nuestra muer-
te, como “escatología o postrimería inter-
media”. 

El alma comparece sola ante Dios, y si
su santidad es total, libre de culpa y pena,
va directamente al cielo. Si queda alguna
pena por cumplir en cuanto a los pecados
arrepentidos, en cuanto a la culpa, su desti-
no sería el Purgatorio a fin de quedar libre
de ella (la pena a cumplir) para entrar en el
gozo celestial. Si directamente rechaza a
Dios, su libertad es respetada y se dirige di-
rectamente a los infiernos con Satanás y
sus ángeles, donde tiene la pena de daño
(lejanía de Dios) y de sentido (sus sentidos
también padecen esto).

Todo el que muere en gracia y amistad
con Dios, pero todavía falto de una purifica-
ción perfecta, ya tiene asegurada la salva-
ción eterna, pero, antes de entrar en el gozo
del Cielo, debe alcanzar la santidad necesa-
ria a través de una purificación. La Iglesia
da el nombre de Purgatorio a esta purifica-
ción final de los elegidos… (Catecismo de
la Iglesia Católica, n° 1030-1031).

En cuanto a la escatología final. Ésta se
produce con la Segunda Venida Gloriosa
de Jesús Resucitado, llamada Parusía, o
también Juicio Final o Fin del Mundo.

En esta Venida Final de Jesús, el universo
es transfigurado, repleto de luz e inmortali-
zado (Romanos 8, 21). Los muertos resuci-
tan y los vivos son transfigurados, por lo
que ambos poseerán un cuerpo glorioso e
inmortal, libre de toda ignominia y malestar
(I Tesalonicenses 4,14-17). En ese momen-
to, el Purgatorio desaparecerá entregando
ya sus almas a los cuerpos glorificados para
la visión final de Dios. En este Juicio Final
comparecen nuevamente las almas, ahora
con sus cuerpos resucitados:

Se diferencia del Juicio Particular en el
momento de la muerte, es que ahora el Juicio
es con cuerpo (lo que hará un cambio sustan-
cial), y todos conocerán la vida de todos para
conocer lo justo de la sentencia de cada uno,
sea ésta desfavorable o favorable en los dis-
tintos estamentos de cercanía a Dios.

Santo Tomás de Aquino, venerable y santo
doctor teológico católico, dice que la vida de
cada uno está inscripta en nuestra memoria,
por lo que milagrosamente se desenvolverá
la memoria de cada uno y nuestros actos en
vida serán contemplados por todos.

El infierno será con cuerpo y el cielo
también. El cielo no será algo estático, si-
no que iremos creciendo de luz en luz y
de gloria en gloria a partir del grado de
santidad que hayamos alcanzado, en
amor, luminosidad, visión de Dios y vida,
pero nadie padecerá carencia, sino pleni-
tud.

Santa Teresita del Niño Jesús la “doctora
de la pequeñez espiritual”, escribe en “His-
toria de un alma”, la siguiente alegoría:
que, por ejemplo, San Agustín es un tonel
enorme repleto de Dios. Ella, pequeña, es
apenas un vasito repleto de Él. Pero los dos
están llenos, repletos del Sumo e Infinito
Bien, y ninguno experimenta carencia,
pues ambos están llenos de Él.

Que nuestro destino final sea esa plenitud
gloriosa que nos invada por todas partes y
nos hagan sentir la Plenitud de Dios en
nuestros cuerpos resucitados por siempre.

CONMEMORACIÓN DE LOS FIELES DIFUNTOS
2 de noviembre 

La Iglesia, ya desde sus mismos orígenes, vive con la convicción de su comunión con los
fallecidos y por ello ha mantenido con gran piedad la memoria de los difuntos. La comu-
nión de los que aún «peregrinan» en la tierra con los fieles que han muerto se consolida en
la comunicación de bienes espirituales. El sentido pascual de la muerte de los fieles es muy
evidente y su luz se debe reflejar en la celebración de la conmemoración de los difuntos.

NOTA DEL DIRECTOR 
Desde estas páginas recordamos con hondísimo sentimiento de cariño a tantísimos suscrip-
tores, colaboradores y articulistas como ha tenido nuestra revista SIEMPRE P´ALANTE desde
su fundación (6 de marzo, 1982), muchos también colaboradores en el MOVIMIENTO por
la UNIDAD CATÓLICA DE ESPAÑA a través de sus JORNADAS anuales. Pero no pudiendo
referenciar a todos, en la parte que más me corresponde por haber mantenido relación de
amistad, vaya mi recuerdo y mis oraciones por Don Alberto Ruiz de Galarreta (+12
de septiembre de 2019), Don Carlos González Blanco (+ 28 de diciembre de 2019),
Don José Fernando Silva (+ 8 de abril de 2020) y Don José Luis Diez Jiménez
(+16 de enero de 2021), para que Dios por medio de Jesucristo, haga brillar sobre ellos, a
los que sigo recordando y sintiendo con precisión absoluta, la Luz Perpetua. 

«Requiem æternam dona eis, Domine, et lux perpetua luceat eis»
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Jaime GURPEGUI 
INFOVATICANA / 17 octubre, 2024

Es un hecho: en España, las vocacio-
nes sacerdotales están en caída libre.
Las estadísticas son desoladoras. Ca-

da año hay menos curas y más parroquias
sin atender, y mientras tanto, las diócesis
intentan maquillar la situación con iniciati-
vas que, en muchos casos, solo empeoran el
problema.

El discurso de moda, repetido hasta el can-
sancio por cierta progresía católica, es que
los laicos deben asumir más funciones en la
Iglesia. ¿El resultado? En vez de ayudar a
solucionar la crisis, lo único que hacen es
clericalizar a los laicos, haciéndoles creer
que su participación pasa por ocupar roles
que no les corresponden, mientras el sacer-
dote se convierte en el chico para todo, me-
nos para lo que debería: cuidar de las almas.

El cura que no tiene tiempo para con-
fesar porque está llevando el sistema de
sonido al taller…

Hace poco, en una parroquia de un barrio
madrileño, un sacerdote me confesaba (en
la pausa que logró sacar entre gestiones)
que no había tenido tiempo para confesar a
sus fieles en semanas. ¿El motivo? Estaba
hasta el cuello con las tareas administrati-
vas de la parroquia: primero tenía que ac-
tualizar el archivo parroquial, luego nego-
ciar con el banco un crédito para la reforma
de las instalaciones, después ocuparse de
llevar el sistema de sonido de la iglesia al
taller y, por si fuera poco, ponerse al día
con las cuentas. Y ahí está, un sacerdote or-
denado para consagrar y confesar, que no
tiene tiempo para cumplir con su vocación
porque está gestionando más como un ge-
rente que como un pastor.

Mientras tanto, en la sacristía, un grupo
de laicos se turna para leer, llevar las ofren-
das y repartir la comunión. Están tan cleri-
calizados que parecen competir por ver
quién es el más «sacerdotal». Y todo mien-
tras las almas de la parroquia siguen sin
pastor, esperando que, algún día, su cura
tenga un hueco entre papeles y trámites pa-
ra ocuparse de lo que realmente importa.

Clericalizar al laico: la gran mentira
de la participación.

La realidad es que este empeño en que los
laicos «participen más» en la vida de la Igle-

¿QUIÉN CUIDA A LAS ALMAS MIENTRAS
EL CURA LLEVA LAS CUENTAS?

bién pueden contribuir a la Iglesia desde
una posición genuina de responsabilidad.
El laicado puede y debe asumir funciones
administrativas y organizativas, no como
una imitación del clero, sino como una
aportación real a la vida parroquial.

Si queremos resolver la crisis vocacional
y parar esta deriva clericalizadora, hay que
volver a lo esencial: los sacerdotes a los sa-
cramentos, los laicos a la gestión. Solo así
podremos tener una Iglesia más fuerte y en-
focada en lo que realmente importa: la sal-
vación de las almas.

sia no es más que una estrategia para llenar
los huecos que la falta de vocaciones está de-
jando. Pero lo hacen de la peor manera posi-
ble: quitando el verdadero sentido del laicado
y haciendo que jueguen a ser sacerdotes. Lo
que se ha logrado es un laicado que ya no es
laico, sino que asume roles litúrgicos y pas-
torales que no le corresponden, mientras el
sacerdote sigue perdiendo el tiempo con tare-
as mundanas. ¿Realmente ese es el futuro
que queremos para la Iglesia?

Lo más irónico de todo esto es que la
Iglesia está llena de laicos preparados, con
carreras universitarias, experiencia en ges-
tión, y habilidades de liderazgo. Pero en
vez de confiarles tareas que de verdad re-
quieren su preparación, los ponemos a ha-
cer de pseudo-sacerdotes. Nos negamos a
confiarles la administración parroquial, las
cuentas, la organización de eventos o las re-
laciones con el banco. No, mejor que repar-
tan la comunión o lean las lecturas, como si
su valor dependiera de acercarse lo máximo
posible a la figura del sacerdote.

Lo que deberíamos hacer es lo contrario:
dejar de clericalizar al laico y darle respon-
sabilidades de verdad. Que sean los laicos
los que gestionen la administración y las ta-
reas organizativas de la parroquia. Que se
ocupen de los trámites con el banco, de la
coordinación de los voluntarios y de los sis-
temas de sonido. Porque, sí, los laicos no
son tontos. Pueden perfectamente gestionar
una parroquia de manera eficaz, liberando
así al sacerdote para que se concentre en lo
que realmente es su tarea: los sacramentos y
el acompañamiento espiritual.

Los sacerdotes, para los sacramentos;
los laicos, para lo demás.

Es urgente que la Iglesia en España cam-
bie el rumbo. Necesitamos más sacerdotes,
sí, pero también necesitamos que los que
hay se dediquen a lo que solo ellos pueden
hacer. Los sacerdotes no están para nego-
ciar con el banco o para decidir qué prove-
edor ofrece el mejor precio para el nuevo
sistema de sonido. Están para confesar,
consagrar, casar, bautizar y acompañar a las
almas que, cada día más, se sienten abando-
nadas espiritualmente.

Los laicos, por su parte, tienen un rol fun-
damental que no tiene nada que ver con ju-
gar a ser curas. Su misión está en el mundo,
en sus trabajos, en sus familias, pero tam-

“ARTE DE BIEN MORIR”
de San Roberto

Belarmino 
Nueva traducción al castellano –por Sal-
vador Sandoval– de una joya de la espiri-
tualidad católica: el Ars bene moriendi, o
Arte de bien morir, de San Roberto Belar-
mino.

San Roberto Belarmino, Doctor de la
Iglesia, nos enseña en este libro el arte de
bien morir, es decir, de morir como cristia-
nos. Parte de un principio fundamental: pa-
ra morir bien, hay que vivir bien. Como ha-
yamos vivido, así moriremos. Debemos,
pues, permanecer vigilantes, con la lámpa-
ra encendida y esperando que el Señor nos
llame. El Arte de bien morir es el último li-
bro que escribió san Roberto, condensan-
do en él toda su sabiduría y experiencia. 

(Portada: Detalle Los siete sacramentos
de Rogier van der Weyden (1454), que
muestra el sacramento de la Extremaun-
ción o Unción de enfermos).

EL CARDENAL COBO SACA SU VENA “ACTIVISTA” Y SE MANIFIESTA EN CONTRA DE LOS CIE
INFOVATICANA / 7 octubre, 2024
El cardenal arzobispo de Madrid, José Cobo Cano, ha recordado este fin de semana viejos tiempos cuando hacía esto mismo pero
vestido de calle siendo cura.

Acompañado por cuatro gatos, representantes de distintas parroquias y realidades progresistas de izquierdas, el cardenal Cobo parti-
cipó el sábado 7, en la “concentración-vigilia” frente al CIE (Centros de Internamiento de Extranjeros) de Aluche, uno de los mayores focos
de delincuencia e inseguridad de Madrid, que tiene atemorizados a los vecinos del barrio, pero eso no parece importarle a Cobo.



PEREGRINACIÓN A SAN ANDRÉS DE TEIXIDO
Poco conocida, la peregrinación a San An-
drés de Teixido que “va de muerto quien
no fue de vivo” muy popular en Galicia,
puede suponer una gratísima y beneficiosa
escapada ahora que comenzamos el tiem-
po de Adviento, palabra que viene del latín
adventus, que quiere decir “venida”, y que
se asocia con las cuatro semanas de prepa-
ración para la Navidad. Cuyo comienzo
comienza el domingo más cercano a la
fiesta de SAN ANDRÉS APÓSTOL (30
de noviembre) y continúa hasta el día 24
de diciembre, Navidad. 

¿Quién fue san Andrés apóstol?

San Andrés, apodado el Protóclito,
porque fue el primer-llamado por Je-
sucristo a seguirlo y conocerlo, era

un hombre de fe. Hermano de Pedro, am-
bos pescadores de oficio y naturales del
pueblo de Betsaida, era discípulo de Juan
Bautista antes de ser llamado por Jesús. 

Juan Zebedeo, evangelista y apóstol, a la
sazón compañero y paisano de Andrés, nos
lo cuenta (Jn 1, 36-39). Ocurrió un día des-
pués del bautismo del Señor por Juan Bau-
tista en el río Jordán: El siguiente día otra
vez estaba Juan, y dos de sus discípulos
(Andrés, junto a otro discípulo cuyo nom-
bre no menciona). Y mirando a Jesús que
andaba por allí, dijo Juan Bautista: “He

aquí el Cordero de Dios”. Le oyeron ha-
blar los dos discípulos, y siguieron a Je-
sús. Y volviéndose Jesús, y viendo que le
seguían, les dijo: “¿Qué buscáis?” Ellos
le dijeron: “Rabí (que traducido es Maes-
tro), ¿dónde moras?” Les dijo: “Venid y
ved”. Fueron, y vieron donde moraba, y se
quedaron con él aquel día...

Andrés halló primero a su hermano Si-
món, y le dijo: “Hemos hallado al Mesí-
as” (que traducido es, el Cristo). Y le tra-
jo a Jesús. 

Las tradiciones evangélicas mencionan
el nombre de Andrés en otras tres ocasio-
nes: en la multiplicación milagrosa de los
panes y los peces en Galilea. En Jerusa-
lén, al salir de la ciudad, cuando un discí-
pulo le mostró a Jesús los poderosos mu-
ros que sostenían el templo, ante la
respuesta de Jesús, de que de esos muros
no quedaría piedra sobre piedra, le pre-
gunto: “Dinos cuándo sucederá eso y
cuál será la señal de que todas estas co-
sas están para cumplirse” (cf. Mc 13,1-
4). Y otra vez en Jerusalén, poco antes de
la Pasión, con motivo de la fiesta de la
Pascua, narra San Juan, cuando junto con
Felipe (los dos apóstoles con nombres
griegos) hacen de intérpretes a unos grie-
gos que habían llegado a la ciudad y que-
rían conocer a Jesús. 

San Andrés desplegó su apostolado de
salvación en Bizancio por todo el entorno
del mar Negro, por las tierras del curso del
rio Dniéper hasta llegar a Kiev y desde ahí
fue a Nóvgorod. Por esto es patrón de
Ucrania, Rumanía y Rusia. Y llegó hasta la
Acaya griega y Patras, al norte del Pelopo-
neso. Allí Andrés terminaría sus días en
este mundo, crucificado en una cruz en
forma de aspa a la que estuvo atado duran-
te dos días hasta morir, mientras predicaba
incesantemente a Jesucristo.

La leyenda, que es un relato basado en
un hecho o en un personaje real deformado
o magnificado por la fantasía o la admira-
ción, que forma parte del patrimonio in-
material de un pueblo como expresión de
su cultura, y en el caso que nos ocupa de
su fe. Habla que, a las costas del Fin del
Mundo, Galicia, batidas por el Atlántico,
los discípulos de San Andrés llevaron sus
restos o parte de ellos, de ahí el nombre de
San Andrés de Teixido en esas latitudes, y
se dice que allí “va de muerto quien no fue
de vivo” y que las piedras “hablarán en el
Juicio Final para señalar las almas que no
cumplieron”.

Que San Andrés, al comienzo del Ad-
viento, nos bendiga y nos proteja. Cordial-
mente, 

Florencio ABAD 
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BUZÓN DEL LECTOR

Algunas veces vivimos pensando que no interesamos, que nuestra
vida no le interesa a nadie, que es por lo que vamos dejando de
relacionarnos, incluso con nuestros seres más querido. Y tanto nos
encerramos en estos sentimientos, que, pasado un tiempo, por más
que queramos o nos acordemos de alguien, nos da vergüenza vol-
ver, considerando que el otro o los otros nos han olvidado. Ocurre.
Pasa. 

Hay que sanar, porque en este comportamiento no se puede des-
cartar un componente vírico, nuestras propias frustraciones. El no
haber llegado dónde creemos que hubiéramos merecido llegar, un

espejo en el que sólo puedo verme yo, que para eso tengo todas
las explicaciones, o creo que las tengo. Actitud que, si se tiene con
la familia más cercana, es fatal. 

Cuál es la solución. La solución es siempre salir. Salir, y pensar
que, en infinidad de ocasiones, nada es lo que es, y que sólo Dios
lo sabe todo. Lo nuestro y lo de los demás. Y si nuestro fin es LLE-
GAR a ese lugar donde todo se sabrá, qué más da lo que se pien-
se aquí de nosotros, si tenemos la conciencia tranquila. 

Pues eso, sé feliz. 
Rosario VILCHES

ALGUNAS VECES OCURRE QUE HAY QUE DAR EL PASO

SIEMPRE, Y SIN CANSARSE 
Una buena formación integral en valores cristianos y conocimientos forjados en la experiencia de los mayores, es vital para los jóvenes.
Porqué, aunque no escuchen demasiado y hagan menos caso, no deja de ser el poso que se guarda, que tarde o temprano sale a relucir.
Bien lo sabemos todas las madres. Entonces, cuando sucede, has enseñado a tus hijos a vivir como se debe, a lo que deben aferrarse,
porque, como dice el libro del Eclesiastés: “¿Qué saca el hombre de todos los afanes con que se afana bajo el sol?

Mayka LÓPEZ REGO 

¿HASTA CUANDO?
El año que viene los ciudadanos de Melilla no disfrutaremos de un día festivo en recuerdo de la Hispanidad, o por la celebración
de San José, en marzo. Sin embargo, sí que gozarán de la festividad islámica del Fin del Ayuno, o de la de El día del Sacrificio (Eid
Al-Adha) tal y como ha decidido el gobierno regional del Partido Popular.

Es una vergüenza que nos mostremos dispuestos a renunciar a lo nuestro en favor de lo que no nos pertenece.
Manuel PASCUAL
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Álex NAVAJAS 
EL DEBATE / 24 de abril, 2024

“Es impresionante”, musita Lucía, una
española afincada en Francia, mientras
recorre los campos cuajados de cruces
blancas. “No entiendo cómo esto no se
conoce en toda Europa”, añade Pierre,
su marido. Es la primera vez que visi-
tan el Cementerio de los Mártires de
Paracuellos, un camposanto situado a
apenas 20 minutos del centro de Ma-
drid, donde están enterradas entre
5.000 y 8.000 víctimas del «terror ro-
jo» que asoló la capital en los primeros
meses de la Guerra Civil. Los cadáveres
fueron arrojados a siete fosas comunes por
los milicianos, pero nunca se han desente-
rrado para identificarlos. “Los familiares
no lo han pedido. Prefieren dejar descan-
sar en paz a los muertos”, relata una reli-
giosa del Instituto del Verbo Encarnado,
que tiene encomendado el cuidado mate-
rial y espiritual del cementerio.

Entre noviembre y diciembre de 1936 se
produjeron las tristemente famosas “sa-
cas” de las cárceles de Madrid, ante lo que
parecía una inminente entrada del general
Francisco Franco en la capital. Los pre-
sos iban a ser llevados, supuestamente, a
Valencia, adonde había huido el Gobierno
republicano. Sin embargo, ninguno de los
autobuses o camiones que transportaban a
los prisioneros –cualquier persona “sospe-
chosa” de ser católica o de derechas–
arribó a su destino. Se detuvieron mucho
antes, en un pequeño bosque de pinos a las
afueras de Paracuellos de Jarama, a es-
casos 20 minutos de Madrid.

Una docena de esos árboles, ya centena-
rios, aún perviven, como testigos mudos,

en el lugar. “Esa zona estaba acotada con
alambres de espino para agruparlos. Des-
de allí los llevaban hasta las fosas y los fu-
silaban”, explica la monja. Y muestra un
trozo de cable herrumbroso que custodian
como una reliquia en torno a una tosca
cruz de madera colgada en una de las pa-
redes exteriores de la capilla que se cons-
truyó tras la contienda militar.

El camino que lleva hasta el bosque está
jalonado de lápidas dedicadas a los religio-
sos de las distintas congregaciones que
murieron martirizados en el lugar: agusti-
nos, capuchinos, carmelitas, salesianos,
claretianos, dominicos… “Se ha invitado a
todas ellas a poner una lápida. No todas lo
han hecho aún, pero esperamos que lo ha-
gan”, apunta esperanzada.

“Seré mártir por Cristo”. Una de las
estelas rememora al beato Manuel de la
Sagrada Familia, reformador de la Orden
de los Jerónimos, una de las menos nume-
rosas de la Iglesia. “Si vivo, creo que veré
restaurada la orden jerónima, objeto de to-
dos mis sueños. Y, si muero, seré mártir
por Cristo, que es más de lo que podría
soñar”, dejó escrito el religioso. No es el

único beato que reposa en Paracuellos:
en total, 143 mártires han sido ya be-
atificados por la Iglesia, y medio cen-
tenar más se encuentran en proceso.
“Esto es un lugar de peregrinación,
que fue regado por la sangre de los
mártires. Todos ellos murieron perdo-
nando a sus asesinos”, subraya la reli-
giosa. “Se trata de un lugar muy espe-
cial en donde se obtienen muchas
gracias por su mediación”, asegura.

¿Se acercan muchas personas hasta
el Cementerio de los Mártires de Para-
cuellos? “La verdad es que no mu-

chas”, reconoce la religiosa. “Tenemos
hermanas españolas que, cuando entran en
el noviciado, ni siquiera habían oído hablar
de este lugar”, lamenta. El anterior obispo
de Alcalá de Henares (diócesis a la que per-
tenece el municipio), monseñor Juan An-
tonio Reig Pla, se preocupó por dar un
gran empujón al sitio, y cada año, en no-
viembre, celebraba en él una misa multitu-
dinaria. “A este Camposanto de Paracue-
llos, a la vez tan sencillo y significativo,
venimos como peregrinos a aprender del
testimonio de los mártires, de su fortaleza
y de su amor manifestado en el perdón”,
recordó en la eucaristía que presidió en
2021. El actual obispo, monseñor Antonio
Prieto Lucena, “también se ha implicado
mucho”, asegura la monja. “Pero, entre se-
mana, viene muy poca gente. Se anima
más los fines de semana”, señala.

Se anima con las visitas de personas co-
mo Lucía y Pierre, que se enteraron por ca-
sualidad de su existencia pero que, una vez
abandonan el camposanto, prometen vol-
ver y dar a conocer esta porción de tierra
de perdón y reconciliación regada con la
sangre de los mártires.

PPAARRAACCUUEELLLLOOSS,,   DDOONNDDEE  LLAA  TTIIEERRRRAA  SSEE  TTIINNTTÓÓ
CCOONN  LLAA  SSAANNGGRREE  DDEE  LLOOSS  MMÁÁRRTTIIRREESS

EL DEFENSOR DEL PUEBLO PRESENTA UN INFORME 
“FALSEADO Y MANIPULADO” SOBRE LOS ABUSOS EN LA IGLESIA

15 octubre, 2024
El Defensor del Pueblo, el socialista Ángel Gabilondo, compareció el martes 15 ante la Comisión Mixta Congreso-Senado para pre-
sentar el Informe sobre “Abusos sexuales en la Iglesia católica en España”, elaborado a petición del Congreso de los Diputados.

El informe presentado por Gabilondo ha generado críticas desde el día de su presentación, cuestionándose la veracidad de sus in-
vestigaciones: a) No se ajusta a los estándares de una investigación rigurosa. b) Incluye casos que se han demostrado falsos. 

INAUGURADO EL CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE 
LOS FRANCISCANOS EN LA EVANGELIZACIÓN DE AMÉRICA

INFOVATICANA / 22 octubre, 2024
Revisar e interpretar la labor que los franciscanos protagonizaron en los primeros tiempos de la evangelización de América es el tema
principal del Congreso Internacional inaugurado este lunes en el Monasterio de Guadalupe dedicado a conmemorar el quinto centenario
de la llegada de los “Doce Apóstoles de Méjico” al puerto de Veracruz en 1524.

Los doce franciscanos salieron del convento cacereño de Belvis de Monroy enviados por Carlos V y fueron recibidos por Hernán Cortes
en Nueva España para convertirse poco después en defensores de los derechos de los nativos protegiendo a los indígenas y promoviendo
la igualdad de los pueblos nativos.
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“Las velocidades que nos facilita la téc-
nica sobrepasan con mucho el ‘tem-

po’ natural de la vida y rebasan el ritmo vital
que las impresiones recibidas necesitan para
calar en lo hondo y para sedimentar y madu-
rar en la intimidad”1.

El mundo nos traga y nos empuja a la
eficacia, al movimiento. No sabemos des-
cender a ese lugar nuevo y silencioso don-
de nadie nos suplanta, donde somos ‘úni-
cos’ e ‘irrepetibles’. 

Pero, al parecer, nos gusta más imitar
que ser de verdad lo que somos: origina-
les. Da la impresión de que estamos poco
interesados en nosotros mismos. Sólo lo
estamos en las ‘obras de nuestras manos’,
en la productividad de lo que sea: ideas,
sentimientos, sensaciones, estructuras, mil
formas de acumulación, actividades… De-
tenerse es lo contrario a la velocidad, pero
no es lo contrario a la profundidad.

“Creo que, en un mundo globalizado
como el nuestro, ansioso de respuestas rá-
pidas, ‘ejecutivas’, impacientes; un tiem-
po dominado por el acceso instantáneo a
la información y obnubilado por ese poder
de disposición, en cualquier lugar y en
cualquier momento, de todo ese saber ate-
sorado por la humanidad, pierde progresi-
vamente la fascinación ante lo sencillo”2.

¡Es una tragedia, ya inadvertida, no te-
ner tiempo para lo esencial…! Apenas en-
tendemos lo que de sentido común tiene la
seria filosofía escolástica medieval: ‘Pri-
mero ser, después, filosofar’. 

“Así, estamos iniciando una era donde
las cosas ocurren con tanta rapidez que

[puede que] no tengamos tiempo de refle-
xionar sobre lo que nos pasa”3.

La verdad es que, aparte de dar ‘culto al
vértigo de la velocidad’, nos produce an-
gustia, sensación de pérdida de tiempo y
de eficacia, si nos detenernos… De hecho,
ocurre que, cuando no ‘hacemos nada’,
preguntamos: ¿y ahora qué hago? Acos-
tumbrados a hacer y a obtener, a definirnos
por coordenadas de acumulación, eficacia
y rapidez, no entendemos la aparente po-
breza e ineficacia de simplemente ‘estar’.
Sólo algunos, al parecen comprender lo
que significa el gesto de los siglos: María
sentada, (parakazeszeisa) a los pies de Je-
sús, orientada al norte magnético, que don-
de están tus amores allí está tu corazón.

En el contexto de una vida acelerada,
también la prisa se ha instalado en la es-
piritualidad, y en la ‘llamada’ vida inte-
rior, se ha reducido, se ha vaciado y, en
gran parte, asimilado a un montón de
prácticas o de sensaciones acumuladas,
estéticas, emocionales… Se olvida que el

silencio, el amor, la intención es lo único
que justifica todo. Se olvida que sólo se
aprende esa justicia ‘sentados’ junto a Je-
sús, como Magdalena, ‘dejando que el
alma se vaya hasta la mar, como los ríos
–dice el poeta–. 

Nicolás de Ma. CABALLERO, cmf.

1 Philipp Lersch, El hombre en la actuali-
dad, Editorial Gredos, Madrid, 1958, 47.

2 Carlos Blanco, Elogio de la lectura, confe-
rencia pronunciada en Barcelona el 22 de abril
de 2014.

3 José Antonio Marina, La era del aprendi-
zaje, en el periódico ‘El Mundo’, miércoles 26
de febrero de 2014. Otras voces. Opinión.

DDEETTEENNTTEE,,   EENNTTRRAA,,  
SSUUMMÉÉRRGGEETTEE  (III)

EL OBISPO DE GETAFE BAUTIZA 
A 17 BEBÉS SALVADOS DEL ABORTO

Miriam Esteban / 5 octubre, 2024

17 niños rescatados del aborto por la
asociación Más Futuro y los Rescatadores
Juan Pablo II, fueron bautizados el sába-
do 5 de octubre, en la parroquia de San
José María Escrivá en Alcorcón, liderado
por el obispo de Getafe, monseñor Ginés
García Beltrán.

NUEVA ENCÍCLICA DEL PAPA FRANCISCO
El jueves día 24 de octubre se dio a conocer la cuarta encíclica del papa Francisco, que lleva el título DILEXIT NOS (Él nos amó), que
aborda “el amor humano y divino del Corazón de Jesucristo” y busca actualizar y clarificar la devoción al Sagrado Corazón, una de
las más extendidas en el ámbito católico, cuando se cumplen los 350 años de las apariciones que experimento santa Margarita María
de Alacoque. Dilexit nos es la cuarta encíclica de Francisco tras Fratelli tutti (3 de octubre, 2020), Laudato si (24 de mayo, 2015) y
Lumen Fidei (29 de junio, 2013).

Distribuida en cinco capítulos, puede considerarse el más teológico y académico de sus escritos, en los que Francisco abor-
da esta devoción desde una perspectiva multidisciplinar, partiendo de unas reflexiones interpelantes para el lector sobre el sentido del
amor, adentrarse en un análisis exhaustivo de las Sagradas Escrituras y de los referentes eclesiales que han investigado y reflexionado
sobre el Corazón de Jesús.

Para el Papa, “la devoción al Corazón de Cristo no es el culto a un órgano separado de la persona de Jesús”.
“Lo que contemplamos y adoramos es a Jesucristo entero, el Hijo de Dios hecho hombre, representado en una imagen suya donde
está destacado su corazón”, asevera. A la par, explica que “la imagen de Cristo con su corazón, aunque de ninguna manera es objeto
de adoración, no es una entre tantas otras que podríamos elegir”. “Mientras la Eucaristía es presencia real que se adora, en este caso
se trata sólo de una imagen que, aunque esté bendecida, nos invita a ir más allá de ella, nos orienta a elevar nuestro propio corazón
al de Cristo vivo y unirlo a él”. Y matiza: “La imagen venerada convoca, señala, transporta, para que dediquemos un tiempo al en-
cuentro con Cristo y a su adoración”.

La Fraternidad Sacerdotal San Pío X ha dado a conocer que este año 2024 han entrado en sus cuatro seminarios un total de 65 jóve-
nes, solo dos menos que el año pasado. Durante el primer año del seminario, llamado “año de espiritualidad”, los seminaristas se su-
mergen en una vida de oración más intensa, de desprendimiento del mundo, buscando entregarse a Dios de modo total. 



LA CIGÜEÑA DE LA TORRE / 
20 octubre, 2024

Está terminando la ceremonia de cano-
nización de los Beatos Manuel Ruiz
López y siete compañeros, Frances-

co, Mooti y Raffaele Massabki, Giuseppe
Allamano, Marie-Léonie Paradis y Elena
Guerra. Ofrecemos, nadie lo hace, la imagen
de la plaza segundos antes del comienzo de
la celebración y es muy triste constatar “el
“efecto desbandado” que se está producien-
do en ceremonias que en otro tiempo eran
masivas y muy populares (…). Es lo que nos

ofrecen las imágenes, les aseguramos que se
puede pasear muy tranquilamente por una

buena parte de la plaza incluso con el Papa
Francisco presente. Expertos hay que anali-
zarán este fenómeno de verdadera ‘espanta-
da’ de vemos, las razones pueden ser mu-
chas, la impresión es que la presencia del
Papa Francisco no aporta e incluso puede
producir el constante efecto espantada tan
visible (…). La realidad es que hay muchos
católicos que no encuentran un lugar en la
Iglesia, que no se sienten en casa, el sínodo
y cosas similares no ayuda en absoluto.

¿¿EELL  EEFFEECCTTOO  EESSPPAANNTTAADDAA
DDEELL  PPAAPPAA  FFRRAANNCCIISSCCOO??
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María Rabell García 
EL DEBATE, 16 de octubre, 2024

Tras un mes de intensos debates y reflexiones, el Vaticano concluye
el Sínodo sobre la Sinodalidad, un encuentro global que ha reunido
a obispos, sacerdotes y laicos de diversas partes del mundo para ex-
plorar y definir el camino hacia una Iglesia sinodal, es decir, cómo
lograr de manera real y efectiva que el Pueblo de Dios camine junto
en comunión y fraternidad. Este sábado 26 de octubre, los miem-
bros sinodales han leído y votado el documento final, que ahora se
publica como un texto único para orientar el rumbo de la Iglesia.

El Papa Francisco ha destacado que, si bien este documento ser-
virá como guía, aún existen «decisiones que tomar». 

El Santo Padre indicó que diez grupos de trabajo serán los encar-
gados de estudiar una serie de temas específicos, subrayando la im-
portancia de un «estilo sinodal» que permita tomar decisiones con
«oración y serenidad» y evitando así «posponer al infinito» los com-
promisos alcanzados. El documento, que el Papa definió como un
«don para todo el pueblo fiel de Dios», deberá compartirse amplia-
mente en las Iglesias locales y leerse en conjunto para impulsar un
«camino compartido sin juicios ni condenas».

Los 155 puntos del documento final del sínodo han recibido una
aprobación mayoritaria amplia por parte de los miembros, aunque
algunos puntos específicos generaron cierto desacuerdo.

No es una lucha entre liberales y conservadores. El car-
denal Hollerich, durante la rueda de prensa de presentación del do-
cumento final, enfatizó que este sínodo «no ha sido una lucha entre
liberales y conservadores». Este proceso implicará el desarrollo de
caminos de formación y métodos específicos en parroquias, diócesis
y otras comunidades, con el fin de integrar a todos los fieles y eva-
luar regularmente los avances hacia una participación más activa
del Pueblo de Dios. 

La estructura del documento final responde al compromiso de la
Iglesia con esta misión de transformación y se divide en cinco par-
tes. La primera sección, titulada «El corazón de la sinodalidad», ex-
plora los cimientos espirituales y teológicos que inspiran y sustentan

el camino sinodal. La segunda parte del documento, «Juntos, en el
barco», se enfoca en prácticas clave como el discernimiento eclesial
y la transparencia, esenciales para lograr una «transformación mi-
sionera». El tercer apartado, «Echar la red», refuerza esta idea al
conectar las mismas prácticas con la responsabilidad y evaluación,
llamando a iniciar procesos de transformación en la vida eclesial. La
cuarta sección, «Una pesca abundante», destaca la necesidad de
fomentar nuevas formas de intercambio de dones y vínculos en una
Iglesia en constante evolución, particularmente en comunidades don-
de la pertenencia está cambiando. Por último, la quinta parte, «Yo
también os envío», establece el primer paso hacia este nuevo cami-
no: fortalecer la formación de todos los bautizados en la sinodali-
dad misionera, con el objetivo de capacitarlos para vivir y promover
una misión basada en la comunión y el servicio mutuo.

Queda abierta la cuestión del diaconado femenino. Al
igual que en la síntesis de la primera fase, el tema del rol de las mu-
jeres en la Iglesia y la cuestión de los ministerios ha sido el que más
oposición ha generado. A pesar de esto, el documento no llega a
resolver temas como el acceso de las mujeres al diaconado. 

El resto de los párrafos que incluyen propuestas concretas para
hacer de la Iglesia un espacio más abierto y participativo han sido
bien recibidos. Una de ellas es el punto número 125, que plantea
que las Conferencias Episcopales podrían contar con un estatuto te-
ológico y jurídico, además de especificar su ámbito de competencia
doctrinal y disciplinar sin comprometer «la unidad y la catolicidad
de la Iglesia». 

Formación sacerdotal y ministerios para laicos. Otra
proposición que ha generado oposición es el párrafo 148, que des-
taca la necesidad de que los itinerarios de discernimiento y forma-
ción de los candidatos al sacerdocio «se configuren al estilo sino-
dal», incorporando una mayor presencia de mujeres en el proceso
de selección. 

El documento final también autoriza la creación de «ministerios»
específicamente para laicos, los cuales no necesariamente tendrían
que estar ligados al ámbito litúrgico como el de catequista, lector y
acólito.

EL VATICANO CIERRA EL SÍNODO DE LA SINODALIDAD 

EL ARZOBISPO DE TOULOUSE CONSAGRA LA DIÓCESIS 
Y LA CIUDAD AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS ANTES DE UN EVENTO SATÁNICO

INFOVATICANA / 23 octubre, 2024
Del 25 al 27 de octubre se celebrará en Toulouse un evento musical financiado por la ciudad, titulada “La porte des Ténèbres” («La Puerta
de la Oscuridad»), que es la segunda parte de una representación similar que tuvo lugar en 2018. Monstruos con cuernos, mitad hombre
y mitad toro desfilarán por las calles de Toulouse haciendo apología del mal y del demonio. Monseñor de Kerimel ve en ello un “simbo-
lismo satánico”.
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Recientemente han salido varias es-
tadísticas acerca de la situación de
las distintas confesiones cristianas

en Estados Unidos, que son muy esclare-
cedoras de cómo se encuentra la fe cristia-
na en el país. De hecho, de los datos se
desprende que los protestantes, hasta aho-
ra principal grupo cristiano tradicional en
Estados Unidos, se están desangrando, co-
rriendo un grave riesgo en muchos casos
de desaparecer en un par de décadas. La
previsión de la principal rama luterana en
Estados Unidos, la ELC, es que para 2041
solo tendrá 16 mil fieles, los presbiteria-
nos, que en una década han perdido el 40%
de los fieles, al actual ritmo para 2041
prácticamente se habrá quedado sin fieles,
otro tanto le ocurre a la Iglesia episcopal.

Los evangélicos por su parte, desde
2006 han perdido el 14% de sus feligreses,
y los metodistas se encuentran inmersos en
escisiones y pérdida importante de fieles.
El caso de los católicos no es mucho mejor
que el de las distintas ramas protestantes.
La mitad de los niños bautizados y confir-
mados en los últimos treinta años en el se-
no de la Iglesia Católica en Estados Uni-
dos han abandonado la fe y la práctica
religiosa.

En estos momentos solo existe una con-
fesión cristiana que lejos de encontrarse
inmersa en una enorme pérdida de fieles
no ha parado de crecer en el último siglo.
Este excepcional grupo es el de los cono-
cidos como Amish. Se trata de un grupo
escindido de los menonitas en 1693, al
considerar que estos eran demasiado la-
xos. Durante doscientos años los Amish no
fueron más que un puñado de familias que
se encontraban concentradas en Pensilva-
nia. En 1920, la comunidad Amish alcan-
zaba poco más de las cinco mil personas.

Sin embargo, en un contexto para el
cristianismo como ha sido el siglo XX,
con una enorme pérdida de fieles y retro-
ceso de la fe de las grandes confesiones re-
ligiosas, los Amish han pasado de esas cin-
co mil personas hasta alcanzar la cifra de
351.000 en el año 2020. De hecho, de con-
tinuar dicho nivel de crecimiento, se esti-
ma que en doscientos años los Amish po-
drían llegar a ser la mayor religión seguida
en los Estados Unidos.

Hay tres cuestiones fundamentales que
explican el éxito de los Amish. En primer
lugar, evidentemente, el índice de natali-
dad, que en el caso de los Amish es muy al-
to, llegando a tener seis o siete hijos por

mujer, cuando la tasa media estadouniden-
se se sitúa en los 1,6 hijos por mujer. En se-
gundo lugar, la tasa de retención, que ronda
el 90% frente al 50% del catolicismo por
poner un ejemplo. En tercer lugar, hay una
cuestión fundamental que caracteriza a los
Amish, y es la fe y la forma de vivirla, ale-
jado de postulados liberales o marxistas,
ideologías que tanto daño han hecho en el
resto de confesiones religiosas.

De hecho, la alta demografía y el alto ín-
dice de retención son las consecuencias di-
rectas de una fe, una doctrina y una moral
tradicional, alejadas de postulados libera-
les/modernistas y progresistas/marxistas.
Lo que algunos denominarían posturas or-
todoxas o conservadoras, resulta que dan
su fruto frente a grupos religiosos que
mantienen posturas ambiguas, laxas o
abiertamente liberales y progresistas.

Pero los Amish no son el único ejemplo
que podemos encontrar. Los judíos jare-
dies también conocidos como judíos ultra-
ortodoxos gozan de una salud envidiable.
Y también se caracterizan por su alto índi-
ce demográfico, muy similar al de las co-
munidades Amish, y similar índice de re-
tención entre sus miembros, acusando
apenas pérdida de feligreses. Y la natali-
dad y el alto índice de retención en el caso
de los jaredies se debe también al manteni-
miento de unas reglas comunitarias, una
fe, una doctrina y una moral fuertes y sóli-
das y de carácter tradicional.

Pero hay otro elemento más que añadir a
Amish y jaredíes que es importante resal-
tar. Siendo comunidades pequeñas que han
experimentado un espectacular crecimien-
to, se trata de un éxito que no ha estado
sustentado en el proselitismo. Es decir,
que no han crecido por haber conseguido
nuevos fieles fuera de su comunidad, sino
por haberse planteado una comunidad
fuerte y cerrada al mundo moderno.

Vivimos en unos tiempos en los cuales,
en el caso de los cristianos, no es que nos
encontremos ante paganos que nunca han
tenido contacto con la fe cristiana, sino
con antiguos cristianos que han perdido la
fe. Por eso, el proselitismo/evangelización
se antoja mucho más difícil, porque es mu-
cho más difícil recuperar a alguien que ha
rechazado la fe que a quien no la ha cono-
cido.

Tenemos que plantearnos si el ejemplo
Amish o jaredie pueden servirnos a nos-
otros; cultivar lo propio y aislarse del
mundo moderno lo máximo posible. Está
claro que las posiciones y planteamientos
ambiguos, liberales y/o progresistas, o un
exceso de contacto con el mundo moderno
nos están llevando a la secularización y la
pérdida de la fe y feligreses. Por el contra-
rio, planteamientos tradicionales y el aisla-
miento del mundo moderno vemos como
producen sus frutos. Por ello, que tenemos
que plantearnos nuestra estrategia de cara
al futuro para salir de la actual situación y
acercarnos a las fórmulas de éxito.

Francisco DE ALVARADO

EELL  EEJJEEMMPPLLOO  DDEE  LLOOSS  AAMMIISSHH

CRECE EL NÚMERO DE CATÓLICOS EN EL MUNDO
AGENCIA FIDES / 18 de octubre, 2024
Con motivo de la 98ª Jornada Mundial de las Misiones, la Agencia Fides informa que los católicos aumentaron en el mundo, un 36%
entre 1998 y 2022, alcanzando 1.380 millones, porque, mientras Europa pierde fieles, crecen en África y América crecen. 

Domingo, 24 noviembre

En el año 325, se celebró el primer
concilio ecuménico en la ciudad de
Nicea, en Asia Menor. En esta oca-
sión, se definió la divinidad de Cris-
to contra las herejías de Arrio: “Cris-
to es Dios, Luz de Luz, Dios
verdadero de Dios verdadero”. 1600
años después, en 1925, Pío XI pro-
clamó que el mejor modo de que la
sociedad civil obtenga “justa liber-
tad, tranquilidad y disciplina, paz y
concordia” es que los hombres reco-
nozcan, pública y privadamente, la realeza de Cristo. “Porque para instruir al pueblo en las
cosas de la fe –escribió– mucha más eficacia tienen las fiestas anuales de los sagrados mis-
terios que cualesquiera enseñanzas, por autorizadas que sean, del eclesiástico magisterio
(…) e instruyen a todos los fieles (…) cada año y perpetuamente; (…) penetran no solo en
la mente, sino también en el corazón, en el hombre entero”. (Encíclica Quas primas, 11
de diciembre de 1925). La fecha original de la fiesta era el último domingo de octubre,
esto es, el domingo que inmediatamente antecede a la festividad de Todos los Santos; pero
con la reforma de 1969, se trasladó al último domingo del Año Litúrgico, para subrayar que
JESUCRISTO, el REY, es la META de nuestra peregrinación TERRENAL. 
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EN LA PRESENCIA de la infinita
majestad de Dios nuestro Señor; de
la Santísima Virgen, Patrona de España;
de Santiago Apóstol, también su Patro-
no; de todos los Santos Padres del III
Concilio Toledano; y de todos los San-
tos y Mártires de las Españas,

JURO defender la doctrina de la UNI-
DAD CATÓLICA DE ESPAÑA y trabajar
con todas mis fuerzas para su Reconquis-
ta y restauración en nuestra patria.

*
OBJETIVO DEL JURAMENTO:

La UNIDAD CATÓLICA de ESPAÑA, por
el REINADO SOCIAL de Jesucristo.

ALMA teológica del JURAMENTO:
La Encíclica “Quas Primas” de S.S. el

Papa Pío XI (11-XII-1925), sobre el Rei-
nado Social de Jesucristo. “Venga a
nosotros tu Reino”.

CUERPO práctico del JURAMENTO:
1.º- Cubrir la FICHA de juramento. (Ne-

cesitamos saber cuántos y QUIÉNES
somos).

2.º- Compromiso de ASISTENCIA
ANUAL a las Jornadas Nacionales.

(Necesitamos comprobar la perseve-
rancia en el empeño).

3.º- Compromiso de ACCIONES apos-
tólicas CONCRETAS.

4.º- REUNIRSE y dedicar un TIEMPO (x
horas semanales y mensuales) a traba-
jar por la Causa.

5.º- Suscribirse y propagar el “SIEMPRE
P’ALANTE”, órgano nacional de la U.C.

6.º- Apoyar ECONÓMICAMENTE las ac-
ciones.

20 N: AÑORANZA Y VIGENCIA

Echamos una mirada a un pasado re-
lativamente cercano, y nuestro cora-
zón se inunda de nostalgia. Nos re-

ferimos a aquellas magnas concentraciones
organizadas por la Hermandad Nacional de
Combatientes en Madrid, capital de nuestra
Nación, en la emblemática Plaza de Orien-
te: “PLAZA DE LA LEALTAD”, en los
aproximadamente diez años posteriores a
la muerte del Caudillo.

Viene a nuestra memoria, y resuenan en
nuestros oídos las palabras de los orado-
res, en especial las de Blas Piñar, perma-
nente tribuno de la efeméride, apologéti-
cas de un lado y proféticas de otro. Todo
ello sin soslayar, y mucho menos desmere-
cer, lo que en las respectivas provincias de
España efectuaban las distintas organiza-
ciones patrióticas, que en últimos años han
sufrido una notable disminución de asis-
tencia por motivos, principalmente, bioló-
gicos, pero, también, no nos engañemos,
por un aumento del desánimo y / o de en-
friamiento ideológico de muchos que de-
bieron continuar asistiendo.

Ahora bien, gracias a la tenacidad del
fundador y dirigente del MOVIMIENTO
CATÓLICO ESPAÑOL, José Luis Co-
rral, se ha podido mantener con idéntico
espíritu, incluso, nos atreveríamos a decir,
en mayor grado porque es más duro luchar
contra el desánimo o la apatía que contra
el enemigo declarado, la concentración
anual conmemorativa de los respectivos
óbitos de José Antonio Primo de Rivera y
de Francisco Franco.

Dicho todo esto, debemos proclamar la
vigencia de la celebración de esta fecha,
tanto desde el punto de vista histórico y
político, como a través del prisma perso-
nal, dado que el espíritu, como el cuerpo,
necesita alimento, si bien de naturaleza
distinta.

Sobre José Antonio realizaremos un mo-
desto análisis de su motivo de la entrada
en política, de su ejemplar muerte y de al-
gunas de sus preclaras palabras, aplicables
a la hora actual.

¿Existe algo más noble que la defensa de
la memoria de un padre? Pues, como es
bien sabido, tal fue el motivo que le hizo
entregarse a la política, al que pocos años
más tarde fundó la Falange Española. 

Veamos el momento de su decisión:
“Este telegrama (en referencia al que se le
comunica la luctuosa noticia de la muerte
de su padre en París) fue la orden que me
obligó a abandonar los quehaceres de mi
carrera y a salir de mi casa para impedir
que vuelva a España aquel régimen del
que nos libraron los hombres de la Dicta-
dura”. 

Respecto a su comparecencia ante la Di-
vinidad, reflejada en su testamento: “Con-

denado ayer a muerte, pido a Dios que si
todavía, no me exime de llegar a ese tran-
ce, me conserve hasta el fin la decorosa
conformidad con que lo preveo y, al juzgar
mi alma, no le aplique la medida de mis
merecimientos, sino la de su infinita mise-
ricordia (…). Ayer, por última vez expliqué
ante el Tribunal que me juzgaba lo que es
la Falange (…). A esto atendí, y no a gran-
jearme con gallardía de oropel la póstuma
reputación de héroe (…). Para mí, aparte
de no ser primer actor en cuanto ocurre,
hubiera sido monstruoso y falso entregar
sin defensa una vida que aún pudiera ser
útil y que no me concedió Dios para que la
quemara en holocausto a la vanidad como
un castillo de fuegos artificiales (…). Creo
que nada más me importa decir respecto a
mi vida pública. En cuanto a mi próxima
muerte (…). Acéptela Dios Nuestro Señor
en lo que tenga de sacrificio para compen-
sar en parte lo que ha habido de egoísta y
vano en mucho de mi vida. Perdono con
toda el alma a cuantos me hayan podido
dañar u ofender, sin ninguna excepción, y
ruego que me perdonen todos aquellos a
quienes deba la reparación de algún agra-
vio grande o chico (…). Ojalá fuera la mía
la última sangre española derramada en
discordias civiles…”.

Por lo que respecta a su pensamiento,
destacamos lo siguiente: “El bien y la ver-
dad son categorías permanentes de razón,
no basta preguntar al rey –cuya voluntad
para los partidarios de la soberanía abso-
luta era siempre justa– ni basta preguntar
al pueblo –cuya voluntad para los rousso-
nianos es siempre acertada–, sino que hay
que ver en cada instante si nuestros actos
y nuestros pensamientos están de acuerdo
con una aspiración permanente”.

En cuanto a Francisco Franco, porque su
personalidad es sobradamente conocida, al
igual que su obra, nos limitaremos a signi-
ficar: 

Justificación del Alzamiento Nacional:
“Los jefes de Ejercito no intervinieron
hasta tener la conciencia de que solamen-
te su acción podía salvar al país de la rui-
na completa”.

Eje de su actuación presente y futura co-
mo estadista al frente de los destinos de
España: “El Estado perfecto es para nos-
otros el Estado Católico”.

Advertencia a España en su Testamento
póstumo: “No olvidéis que los enemigos
de España y de la civilización cristiana es-
tán alerta (..)”. 

En definitiva, estamos obligados moral-
mente a conmemorar, bien en la Plaza de
Oriente, bien en los lugares factibles, a es-
tas dos impresionantes personalidades de
nuestra historia. Primero, por lo que repre-
sentaron y siguen representando. Segundo,

por el paralelismo de muchas circunstan-
cias actuales con las que ellos vivieron.
Tercero, por deber moral hacia nosotros
mismos. 

Jaime SERRANO DE QUINTANA
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Que hay una “industria de la violen-
cia contra la mujer”, queda fuera
de toda duda razonable, y lo sabe-

mos muy bien los que nos hemos dejado
media vida trabajando en los juzgados y
tribunales.

Como también hay cientos de miles de
mujeres, posiblemente más de un millón,
que viven opíparamente fomentando el en-
frentamiento entre los hombres (siempre
malos, según ellas), y las mujeres (seres de
luz), la destrucción de las familias y gra-
ves problemas psicológicos y hasta psi-
quiátricos de esos millones de padres sepa-
rados. Y de los hijos de familias rotas y
destruidas, sobre todo si son menores de
edad. El propio “ministerio de igualdad”,
un auténtico invento, más bien un engen-
dro, responde a esa corriente de opinión, al
que no son ajenas las generosas ayudas
que la UE da a los estados miembros para
apoyar esta “industria”: Hace años eran
unos dos mil quinientos euros por denun-
cia; ahora supongo que la cantidad será su-
perior.

Multitud de institutos de la mujer, nacio-
nales y autonómicos, casas de la mujer,
observatorios, centros de estudios, máste-
res de género, y la necesidad de impartir
justicia con “perspectiva de género” como
defendía la petarda de Irene Montero,
amén de miles de asociaciones y ONGs
(que en realidad son gubernamentales) vi-
ven del dinero público, generosamente re-
gado todo ello con nuestro dinero, han cre-

ado una realidad paralela, virtual, de la que
viven opíparamente, repito, cientos de mi-
les de vividoras.

Una “industria” floreciente a costa de
desintegrar las familias, cédula natural y
básica de la sociedad, haciéndonos total-
mente indefensos frente a “papa Estado”
que todo lo prevé y vela por nosotros…
(fastidiándonos todo lo que puede, y expo-
liándonos a impuestos, dicho sea de paso,
en un comunismo real).

Por la simple presentación de una de-
nuncia, verdadera o falsa (pienso en con-
ciencia que más de la mitad son falsas), se
tiene derecho a ayudas sociales para el pa-
go del alquiler, residir en casas de acogida
y, en su caso, a traslado de puesto de traba-
jo, incluso de ciudad, o la extinción del
contrato, en determinados supuestos, con
indemnización, etc. Todo un abanico de
beneficios al que se acoge la práctica tota-
lidad de las denunciantes, repito, tanto ver-
daderas como falsas.

¿Y quién decreta o dictamina que tienen
derecho a esas ayudas…?

No un juez, o un fiscal, como sería lógi-
co suponer, a la vista de los indicios proba-
torios, etc., sino el simple informe de un
Trabajador Social, los antiguos Asistentes
Sociales, generalmente ayunos de conoci-
mientos jurídicos.

El presunto maltrato puede ser “psicoló-
gico”, me mira mal, me dice que soy una
mantenida, no me habla, etc., o cualquier
otra motivación subjetiva y parcial, de di-

fícil demostración práctica. Pero, ¿cómo
van a dudar las mujeres, y la mayoría de
las trabajadoras sociales lo son, de lo que
diga otra mujer, esos “seres de luz”, que
irradian belleza y justicia…?

En definitiva, y para resumir y concre-
tar, una gran parte de las denuncias son un
gigantesco cuento, y se ha montado una
“industria” en torno a ellas, cuyo fin últi-
mo, entiendo, es la destrucción de los ma-
trimonios y de las familias. Luego llegan a
juicio, y acuden cogidos de la mano, pues
ya se han reconciliado, y viven juntos –pa-
sando de las órdenes de alejamiento, de
protección, etc.–, y ante la falta de sosteni-
miento de la denuncia, el juez se ve obli-
gado a absolver por falta de pruebas. Pero
eso sí, han disfrutado de las ayudas corres-
pondientes que, por supuesto, nadie les va
a reclamar.

¡No me extraña que la mayoría de esas
personas, el mayor porcentaje extranjeras,
o nacionalizadas, piensen que nuestros go-
bernantes son bordelines! O tarados, con
esas tara jurídica y anticonstitucional que
supuso la ley de 2004, durante la égida
destructora de Zapatero, que cambiaba el
sentido de la prueba, y los hombres tienen
que demostrar su inocencia, pues todos
son –somos– a priori, malos y culpables.

Por supuesto que también hay casos rea-
les, de violencia de género, y quiero expre-
sar mi apoyo y solidaridad con todas ellas.

Ramiro GRAU MORANCHO

DENUNCIAS FALSAS Y AYUDAS SOCIALES

ANÁLISIS DE LOS CONFLICTOS BÉLICOS EN ORIENTE MEDIO Y UCRANIA

REAL INSTITUTO ELCANO 
La guerra en GAZA se ha convertido en una guerra regional. La
sucesión de acontecimientos –las operaciones de Israel en el Líba-
no, destacando el asesinato del líder de Hizbulah, Hasan Nasra-
llah, y la posterior represalia iraní– nos sitúan en una escalada cu-
yo fin y consecuencias son difíciles de prever. Irán y su apoderado,
Hizbulah, han respondido con contención a cada expansión de la
guerra por parte de Israel, que no se ha parado a esperar una ex-
cusa para dar el siguiente asalto.

Las operaciones militares israelíes en Gaza, hace tiempo que
cumplieron sus objetivos de diezmar las capacidades de Hamás.
Sin embargo, los objetivos del gobierno israelí hoy van mucho más
allá, utilizando el ataque de Hamás del 7 de octubre de 2023 pa-
ra reconfigurar Gaza, Cisjordania y la región entera. Para ello, el
uso desproporcionado de la fuerza ha sido instrumental, como he-
mos podido comprobar en Gaza y ahora vemos en el Líbano.

Por lo que respecta a la guerra en UCRANIA, es la primera “tri-
ple” guerra en la historia europea: una guerra civil (entre el gobier-
no de Ucrania con una parte de su población de la región de Don-
bás); una guerra entre Rusia y Ucrania; y una proxy war (los países
occidentales apoyan a Ucrania militar, política y económicamente,
compartiendo la información de sus centros de Inteligencia; mien-
tras Rusia, desde 2014, lo ha estado haciendo con la población
pro-rusa en Crimea y en la región de Donbás). 

La lección más obvia de la guerra provocada por la invasión de
Ucrania es que pudo evitarse. La invasión rusa fue consecuencia
del fracaso de Rusia a la hora de influir en Ucrania (ambición del
Kremlin desde la desintegración de la Unión Soviética), y del fra-
caso de Ucrania y de sus aliados, al tratar de disuadir al Kremlin.
Y la consecuencia es que, si Rusia ganara y consiguiera cambiar
las fronteras por la fuerza, obligaría a definir otros principios en
los que basar el orden internacional.

JUGANDO CON EL DOLOR DE LAS VÍCTIMAS DE ETA 
EFE / 8 de octubre, 2024
Históricos dirigentes de ETA condenados a elevadas penas de cárcel, saldrán excarcelados el próximo año 2025, adelantando su liquida-
ción de condena al descontarse los años que pasaron en prisión en Francia, gracias a la aplicación de la reforma de la ley orgánica
7/2014, votada por mayoría absoluta en el Congreso, el pasado 18 de septiembre. 

El obispo de Vitoria se ha manifestado contra la rebaja de penas a los etarras: “es jugar con el dolor de las víctimas”.
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En no pocas ocasiones he notado que
hay quienes piensan que se está ha-
blando de la misma cosa cuando

aparece en una expresión la palabra géne-
ro. Por ejemplo, identidad de género,
igualdad de género, violencia de género.

Para avanzar en la comprensión de estas
cuestiones, conviene precisar los términos.

Aunque la Real Academia de la Len-
gua ha admitido el uso de la palabra géne-
ro con la siguiente acepción: “Grupo al
que pertenecen los seres humanos de cada
sexo, entendido este desde un punto de vis-
ta sociocultural en lugar de exclusivamen-
te biológico”. El Diccionario Panhispá-
nico de dudas aclara lo siguiente: “Para
designar la condición orgánica, biológica,
por la cual los seres vivos son masculinos
o femeninos, debe emplearse el término
sexo. Por tanto, las palabras tienen géne-
ro (y no sexo), mientras que los seres vivos
tienen sexo (y no género). No obstante, en
los años setenta del siglo XX, con el auge
de los estudios feministas, se comenzó a
utilizar en el mundo anglosajón el término
género con un sentido técnico específico,
que se ha extendido a otras lenguas, entre
ellas el español. Así pues, en la teoría fe-
minista, mientras con la voz sexo se desig-
na una categoría meramente orgánica,
biológica, con el término género se alude
a una categoría sociocultural que implica
diferencias o desigualdades de índole so-
cial, económica, política, laboral, etc. Es
en este sentido en el que cabe interpretar
expresiones como estudios de género, dis-
criminación de género, violencia de géne-
ro, etc.”.

Por otro lado, para complicar y confun-
dir aún más las cosas, desde hace un tiem-
po se ha difundido la idea de identidad de
género, fundamental en la llamada ideolo-
gía de género. Identidad de género sería,
según la Academia de la Lengua, la “per-
cepción que cada persona tiene de su pro-
pio género, que puede coincidir o no con
su sexo biológico”.

Desde un punto de vista moral, no cabe
aceptar ni la idea feminista de que no exis-
te ninguna diferencia entre las personas de
sexo masculino y femenino más allá de la

biológica, ni mucho menos la idea de los
partidarios de la identidad de género de
que una persona humana pueda autoperci-
birse como varón o mujer, cualquiera que
sea su sexo biológico.

Todo esto es absurdo y demencial. Y,
además de las consecuencias nefastas que
conlleva para las personas que incurren en
ese error, tiene unas implicaciones políti-
cas y sociales igualmente funestas para las
sociedades que han caído en la aberración
de reconocer legalmente tales desvaríos.

Por ello, los Estados no sólo no deben
reconocer la ideología de la identidad de
género, sino tampoco permitir su difusión
pública, dado que la puesta en práctica de
dicha ideología genera desórdenes socia-
les e injusticias enormes: Varones que par-
ticipan en competiciones para féminas.
Violadores masculinos que son encerrados
en prisiones femeninas. Hombres que
comparten baños, duchas y vestuarios con
mujeres. Varones que se presentan a pues-
tos de trabajo que exigen superar unas
pruebas físicas adaptadas a las condiciones
fisiológicas de las hembras. Etcétera.

Ahora bien, dicho esto, hay que ser rigu-
roso en el empleo de las palabras. Identi-
dad de género no es lo mismo que igual-
dad de género, ni lo mismo que violencia
de género. Son cosas diferentes y a veces
contrapuestas.

Por ejemplo, que, en virtud de la identi-
dad de género, un varón
pueda autopercibirse como
mujer, va en contra de la
teoría feminista de igual-
dad de género, puesto que
para las feministas –que en
realidad no postulan la
igualdad, sino la suprema-
cía de la mujer sobre el
hombre–, es fundamental
que se distingan biológica-
mente macho y hembra.
De lo contrario, todas sus
reivindicaciones se vienen
abajo. Si el feminismo
postula la existencia en de-
terminados puestos de tra-
bajo, de plazas reservadas

¡RENUEVA tu suscripción a      2024 II!
ENVÍENOS su importe 40 € anuales por TRANSFERENCIA BANCARIA: 

Banco Santander ES69.0049.1821.0229.1055.3426
PARA ASEGURAR su desenvolvimiento económico, SP´ tiene, además de los pagos de suscripción ordinaria, su

““PPAANNTTAANNIITTOO”” ¡EMBALSA en él tus DONATIVOS!

¿¿DDEE  QQUUÉÉ  GGÉÉNNEERROO  HHAABBLLAAMMOOSS??
exclusivamente para las mujeres (por
ejemplo, en el Parlamento o en algunos
empleos ofertados por las administraciones
públicas) y cualquier hombre puede recla-
mar ser reconocido como mujer por el Es-
tado, esa aspiración del feminismo se tam-
balea.

Lo mismo ocurre con las leyes de vio-
lencia de género, que están inspiradas por
las teorías de género feministas. Estas le-
yes –inicuas– se vuelven inútiles al reco-
nocer legalmente la identidad de género.
Porque el fin de esas leyes es criminalizar
al hombre (varón) –quitándole su presun-
ción de inocencia– y privilegiar a la mujer
que denuncia al hombre, sea o no verdade-
ra su denuncia. Ahora bien, si se mete por
medio la identidad de género, resulta que
un varón que supuestamente agreda a su
pareja mujer, podría reclamar ser recono-
cido legalmente como hembra y, en conse-
cuencia, librarse de las desventajas que, de
ser considerado varón, recaerían sobre él.
Lo cual iría en contra del fin buscado por
el feminismo.

En resumen, aunque identidad de géne-
ro, igualdad de género y violencia de gé-
nero son igualmente condenables y recha-
zables, a efectos políticos deben ser
distinguidas, porque sus consecuencias
políticas y sociales son diversas y, en oca-
siones, contrapuestas. 

José María PERMUY REY

ABC, 20-10-2024

“Es un homicidio negar a un hombre el salario que le es necesario para su vida”. (San Ambrosio).
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¡Cuántas cruces se están destru-
yendo en España en silencio! …
¡Cuántas iglesias están ardiendo

en Europa! Leemos: ciertas asociaciones
en Navarra “Registran una solicitud formal
para exigir el derribo de Los Caídos” de
Pamplona, es decir, del monumento de Na-
varra a sus muertos en la Cruzada (Diario
de Navarra, 17-X-2024). Esto es, solicitar
lo que plazca a una mayoría de convenien-
cia y presión, de “reparto del botín” entre
los que pierden las elecciones, dedicada a
acochinar al otro. 

Con la demolición quedarán ante la histo-
ria como talibanes, los demás como unos
tontos o ingenuos, y cobardes de complici-
dad, incluido cierto clero que no quiere ver,
y luego se quedará sin catedrales. El trabajo
sucio lo hace la ultraizquierda y/o los yiha-
distas, según el caso. ¿Cuál es la proceden-
cia última de semejante ocurrencia?

Detrás, en España están la Secta y el co-
munismo, que sirven a la plutocracia capi-
talista anticristiana –¿se enteran?–. Todo se
programó hace décadas. ¿Su objetivo?:
arrasar todo signo cristiano externo en Eu-
ropa. En España el pretexto es fácil, una
vez que se ha dejado demonizar, durante
décadas, como “franquista” o “fascista”
(¡!), todo lo que se hizo tras 1939. A fuerza
de decirlo se crea ambientes: la gente se lo
cree y el clero se aterroriza por el “qué di-
rán en democracia”. 

En 1953, el obispo de Astorga señaló pú-
blicamente que la inspiración masónica: “Es
todo un plan concertado para perder a Espa-
ña, con la impiedad de la falsa ciencia y la
procacidad de esa moderna literatura, com-
pletadas con la inmoralidad de los espectá-
culos, de las modas y de las costumbres pú-
blicas; plan que viene desarrollándose
sistemáticamente en nuestro país, en sospe-
chosa coincidencia con otra campaña de
desprestigio de todo lo genuinamente espa-
ñol que se realiza en el extranjero, lo que ha-
ce pensar en la existencia de una verdadera
conjura de hondas raíces internacionales y
de posible inspiración masónica, cuya finali-
dad esencial sería la destrucción de nuestra
unidad católica” (Dr. Mérida, 1953, Pastoral
extractada, “¿Qué Pasa?” 9-VI-1966).

En 1937, en plena guerra, líderes de la ma-
sonería internacional se reunieron en París y
acordaron trabajar para borrar el signo cató-
lico de la Cruzada y de España, y ensalzar a

los intelectuales anticristianos. Así lo denun-
ció Mons. Zacarías Vizcarra en 1954 (“Peli-
gro para el bien común”, Rev. “Ecclesia”,
Madrid, sábado 20-II-1954). 

Las memorias de Vegas Latapié hablan
de los masones que quedaron emboscados
tras la guerra, y persiguieron a otros maso-
nes arrepentidos. Algunos obispos advirtie-
ron que: “Es todo un plan concertado para
perder a España” (1966).

También el comunismo de Moscú se infil-
tró muy calculadamente en la Iglesia. Su ca-
pacidad de propaganda y utilización de la
mentira fue algo portentoso, engañando así a
muchos católicos. En noviembre de 1959, la
editorial de “Hechos y Dichos” (Zaragoza,
nº 288) desvelaba “Las máscaras del comu-
nismo”: “Esta doblez y mascarada comunis-
ta se repite en todos los órdenes. La gran ca-
pacidad de propaganda y la actividad de sus
agentes (de Kruschef)…”.

En 1964, Federico D. Wilhelmsen escri-
bió: “Pero esta vez el comunismo no llegará
a España quemando iglesias. Los comunis-
tas han aprendido mucho de su derrota de
1936-39. Esta vez, los comunistas vendrán
con la cruz de la paz y con palabras suaves,
a fin de engañar al pueblo español. El comu-
nismo ocultará sus designios y aun su propia
existencia. Trabajarán a través de otros par-
tidos políticos hasta que llegue su día, hasta
que el momento de resistencia, por parte de
los católicos españoles, haya pasado, hasta
que no haga falta incendiar iglesias y con-
ventos“. (“El problema de Occidente y los
cristianos”, Sevilla, 1964, 229 pp.).

Este cambio de táctica comunista, a modo
del abrazo del oso, se refleja en lo que dijo
Dolores Ibarruri, (a) La Pasionaria, en el
Círculo Julián Grimau de La Habana en Cu-
ba: “Actualmente, nosotros sabemos que por
la fuerza nada podemos conseguir. Pero exis-
ten otros medios para obtener la victoria;
mezclarnos con ellos –los católicos–. Mu-
chos de los nuestros están situados en pues-
tos de responsabilidad en las filas católicas.
Estos abrirán el camino a los demás… El fa-
natismo de la fe va unido a los españoles. In-
vocado el nombre de Dios les podremos ma-
nejar. Por ello, es necesario no herirles en
sus sentimientos católicos hasta que nosotros
podamos imponer nuestra ley. Las nuevas
tendencias que han hecho su aparición entre
los católicos franceses, totalmente divididos,
puede ser nuestra gran solución para Espa-

ña” (“El Eco de la Milagrosa”, VI-1966, de
“Permanences” nº 28, III-1966).

La misma “Pasionaria” dijo en una entre-
vista a una revista francesa en 1974: “He-
mos esperado durante 39 años. Quizás ten-
gamos que esperar alguno más, pero les
prometo que nuestra venganza durará 40
veces 40 años”. Pues bien, según el diputado
Sánchez García en sede parlamentaria, hoy
quieren dar el cumplimiento a estas palabras
que “no están inspiradas en la compasión,
sino en el deseo de revancha, la necesidad
de reescribir la historia orwellianamente, y
la pretensión patológica de ganar la guerra
civil después de 83 años de su final”. El ob-
jetivo “no es rendir tributo a los muertos, si-
no fijar en las mentes de todos los españoles
una ecuación que diga: derecha asesina, iz-
quierda víctima”.

Hoy culmina un programa muy antiguo:
contra la Cruz. La ultraizquierda, con el
pretexto de una República que ellos mis-
mos destrozaron, utiliza el sufrimiento hu-
mano, tergiversa todo, sirve a los burguesi-
tos de la Secta (que llena el PSOE y alienta
el PP, lo que explica muchas cosas) y a los
señoritos comunistas que nunca han traba-
jado. Quisieran los edificios para ellos, pe-
ro el odio es más fuerte.

¿Es que en Navarra nadie dice nada y to-
do es, en unos confundir, mentir y arreme-
ter por entregas y, en otros es, debilidad y
entrega acomplejada durante décadas?

José Fermín GARRALDA

EL TRASFONDO DE LA NUEVA
ARREMETIDA A LO “TALIBÁN”

Bartolomé Esteban Murillo. 
Óleo sobre lienzo, 155 x 210 cm.

PRESENTACIÓN 
DE NUESTRA SEÑORA

Miércoles, 21 de noviembre

Cuando la Virgen María era muy niña, sus
padres la llevaron al templo de Jerusalén
para ser instruida. Es una fiesta que nació
en el año 543 en Oriente con ocasión de
la dedicación de la basílica de Santa Ma-
ría la Nueva en Jerusalén.

“EN PROTESTA POR LA LEY DE MEMORIA DEMOCRÁTICA”
El domingo, 24 de NOVIEMBRE, el MOVIMIETO CATÓLICO ESPAÑOL y ACCIÓN JUVENIL ESPAÑOLA, con el apoyo de otras

formaciones patrióticas, convoca en la Plaza de Oriente de Madrid. 
15 h. Comida de hermandad en el restaurante “Una, Grande y Libre”, regentado por Chen Xiangwei, el chino franquista. C/ Ma-

tilde Gayo, 7 (Usera). 
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INDISCUTIBLES PROVIDENCIAS HISTÓRICAS

Es un pecado imperdonable de ingra-
titud e imprudencia, ignorar y no
querer aprender de las sabias leccio-

nes de la historia, nacional o internacional,
cayendo en falsificaciones y repeticiones
erróneas e injustificables, frutos de la en-
vidia y la soberbia.

El caso evidente de la figura ya inmortal
para la historia española, religiosa y mun-
dial de Francisco Franco Bahamonde, nos
ha dividido entre los defensores de Dios, la
Patria y la Justicia, y los irreconciliables
enemigos del Reino de Cristo, los masones,
anticristos y resabiados antiespañoles.

Me refiero al conocido caso de la herida
militar del Caudillo en la toma de El Biutz
africano, aquel 29 de junio, en que recibió
una bala en el abdomen, que estuvo a pun-
to de costarle la vida.

Tras el disparo, Franco sintió un fuerte
dolor que le hizo desplomarse; parecía
destinado a engrosar la abultada lista de
caídos. La bala le había perforado el estó-
mago, y en casi todos los casos resultaba
mortal… Perdido el conocimiento, quedó
tendido en el campo de batalla, mientras
seguían los combates y su cuerpo empapa-
ba el árido suelo con su sangre. 

Incapaz de moverse, fue su asistente
quien cargó con él al hombro hasta el
puesto de los sanitarios. La falta de anti-
bióticos con los que tratar la infección,
condenaba al capitán a una muerte lenta y
prácticamente segura. El cirujano de cam-
paña le desahució.

Entre el resto de agonizantes, el herido
pidió al padre Carlos Quirós Rodríguez,
capellán castrense, que le administrase la
extremaunción, sacramento que nos dispo-
ne a una buena y santa muerte, o que de-
vuelve la salud al enfermo, si le convie-
ne…; y convino.

Franco insistió al médico para que le en-
viase a la retaguardia. Ante la negativa de
éste, el capitán herido dijo al asistente que
encañonase con su fusil a los sanitarios,
obligándoles a subirle al camión y trasla-
darle a la retaguardia. Así lo hizo el asis-
tente y consiguió llegar vivo al hospital de
campaña sin desangrarse. La voluntad en
la esperanza hace milagros.

Mientras luchaba por seguir vivo, los
doctores le dijeron que había tenido mu-
cha suerte: la bala había penetrado en su
cuerpo en el momento de la inspiración
del aire de sus pulmones durante la respi-
ración. De no haber sido así, lo más pro-
bable es que la herida le hubiera costado
la vida al afectar a más órganos vitales.
Después de dieciséis días de convalecen-
cia, el capitán Franco se encontraba lo su-
ficientemente recuperado para ser ingre-
sado en el Hospital General de Ceuta,
donde recibió la visita y los cuidados de
su madre.

Su organismo había logrado detener la
infección en una sorprendente mejoría,
que asombró a todos. Los soldados indíge-
nas bajo su mando hablaban de la inter-
vención protectora de la “baraka” divina,

la bendición que allanaba el camino para
los elegidos de la Providencia para alcan-
zar las grandes metas para las que han sido
predestinados. La baraka divina es un con-
cepto oriental que significa, o la buena
suerte que acompaña a una persona duran-
te su vida, o el designio al que está prede-
terminado.

Durante su larga convalecencia se pro-
dujo en él una profunda transformación
que sacudió los pilares del edificio de sus
convicciones más personales. Se sintió
protegido y ungido por el poder de Dios,
bajo cuyo amparo nada podría detenerle,
ni siquiera las balas.

Franco recibió la Cruz de María Cristi-
na, condecoración militar obtenida tras re-
sultar herido en combate en Marruecos, y
recibiría más condecoraciones y distincio-
nes honorificas a lo largo de su carrera mi-
litar. Como fue la Cruz Laureada de San
Fernando, la más alta condecoración mili-
tar del Reino de España, premiando el va-
lor heroico, en el desfile Militar de la Vic-
toria del 19 de mayo de 1939. 

Tras estos acontecimientos militares y
políticos de aquella revuelta época, tan pe-
ligrosos como providenciales a largo pla-
zo, no cabe duda de la sabía y providencial
voluntad Divina sobre la protección de la
inmarcesible y católica España, convir-
tiéndola frente a sus enemigos, en Una,
Grande y Libre.

Jesús CALVO PÉREZ 
Párroco de Villamuñió (León)

Amilanada, desorientada y, como resultado natural, cobarde ante
los acontecimientos, nuestra jerarquía no responde a las deman-
das que los fieles más comprometidos con la fe les solicitamos. En-
tre ellas, el reconocimiento público y explícito de quien tiene el
merecidísimo reconocimiento, otorgado por Su Santidad Pío XII,
de ser Caballero de la Milicia de Cristo por su labor en defensa
de la Iglesia y de sus hermanos. Algo que nuestros ilustres prela-
dos olvidan. 

¿Quién salvó a la Iglesia católica en España de ser aniquilada
por la horda roja y masónica? 

¿Se imaginan haber sido consagrados de no haber ganado la
guerra el Ejército Nacional a las órdenes y dirección de Franco? 

¿Cómo les suena esta verdad, “Caudillo de España por la gracia
de Dios”? O ¿es qué Dios no interviene en la Historia?: Abraham,
Isaac, Moisés, San José, Juan Bautista… 

Sepan, pues, y si no deberían saberlo, que Franco fue el Caudillo
del Ejército de la última Cruzada de Occidente, salvando a la Iglesia
española y a sus sacerdotes, consagrados y fieles. El Gran Estadista
de la España católica, colaborando con la Iglesia y ayudando a sus
necesidades. Y el católico que quiso vivir y morir como tal.

Dicho lo cual, ¿Por qué pedir una misa por el eterno descanso
de Franco cuesta un triunfo y hay que armarse de paciencia reco-
rriendo iglesias por toda España? 

Ya me dirán si no es absolutamente vergonzoso, más aún, des-
preciable. Dejen ese discursito buenista mundialista de beaturros,
prediquen con rigor la fe que hemos recibido de los Apóstoles y de
la Tradición y distingan con misas y oraciones a quienes hicieron
caso a la Santísima Virgen, haciendo lo que Él nos dijo hiciéramos. 

José NIETO 

¿POR QUÉ LA JERARQUÍA CATÓLICA NO HONRA A FRANCO COMO MERECE?

TRAGEDIA EN LA COMUNIDAD VALENCIANA
Al menos 95 muertos, un número de desaparecidos aún por determinar, decenas de heridos, destrozos y daños materiales múltiples, son
los efectos que deja la DANA en la C. Valenciana, donde las fuertes trombas de agua, tormentas eléctricas y rachas de viento, que ha su-
perado las peores previsiones, han obligado a cortar la A-7 y la A-3, y cerrar el puerto de Valencia al tráfico marítimo.

Al cierre de esta edición, muchas poblaciones siguen aisladas sin los servicios básicos y más de 400 personas de las poblaciones más
afectadas por las inundaciones siguen alojadas en albergues. 

Desde la redacción de SP´ rogamos a la Santísima MARE DÉU de los DESAMPARADOS, la Geperudeta, que extienda su amparo a todos,
interceda a Dios por los fallecidos, sane a los heridos y dé fortaleza a los damnificados.



Este sustantivo tiene diversos signifi-
cados –alguno, hasta simpático y
gracioso– pero generalmente lo em-

pleamos en sentido negativo e, incluso, co-
mo la cima de lo repelente. En este senti-
do peyorativo resulta insuperable por
insoportable.

Como la chulería es de por sí inaguanta-
ble, lo normal es que la gente inteligente
resuelva el problema esquivándolos y evi-
tando su presencia. Peor lo tenemos cuan-
do por razones de trabajo o de gestión no
te queda más remedio que tenerlos cerca.

Corre por ahí un conocido chascarrillo
sobre cierto tipo de individuos que dice:
“el mejor negocio sería comprarlos por lo
que valen y venderlos por lo que ellos cre-
en valer”, que, sin duda, le encaja perfec-
tamente al chulo.

La chulería de por sí es inocua, lo malo
se presenta cuando el chulo tiene poder,
porque su narcisismo le imposibilita guiar-
se por el sentido común y, por lo tanto, lo
infalible es verle siempre estrellarse. El
chulo en la concavidad cerebral solo tiene
humo, la materia gris se le ha volatizado.
Si dudan de mis afirmaciones tienen muy
fácil verlas confirmadas cada día con la
simple observación de la actuación del in-
quilino de la Moncloa.

Cuando los historiadores del futuro in-
tenten explicarse a sí mismos y a sus lecto-
res, quien fue ese individuo y analicen sus
políticas y su relación de gobernante con
los ciudadanos españoles, o bien lo hagan
considerándolo un simple ciudadano de
una nación civilizada –cuya Historia fue
siempre deslumbrante–, se van a topar con
lo inexplicable.

Consecuentemente, sus meninges cere-
brales se pondrán al rojo vivo, con peligro
de explotar, ante sus deducciones sobre el
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EL CHULO

SEGLARES CATÓLICOS ESPAÑOLES
LA UNION SEGLAR DE NAVARRA
APOSTOLADO DE LA

FIDELIDAD CATÓLICA
Si no eres de los resignados que estérilmente se la-

mentan de la destrucción de la Ciudad de Dios, sino de
los esforzados que se aprestan en Su Nombre a defen-
derla y salvarla,

TE ESPERAMOS.
LA UNION SEGLAR DE SAN FRANCISCO JAVIER DE NA-

VARRA, asociación civil reconocida por la Dirección General del Mi-
nisterio de la Gobernación con fecha de 19 de enero de 1977, ideadora

del lanzamiento, ha asumido desde 1982 la responsabilidad
de llevar a cabo este proyecto periodístico nacional del
Quincenal Navarro Católico Español “SIEMPRE P’A-
LANTE”. www.siemprepalante.es

La UNION SEGLAR, como asociación civil de segla-
res, no depende clericalmente de la autoridad religiosa;
pero, como inspiradas todas sus actividades en una con-
cepción católica de la vida, se declara gozosamente fiel al

Pontífice Romano y a los obispos en comunión Magisterial con él. La
Doctrina religiosa, política, social y económica, etc. de las Encíclicas
Pontificias iluminará nuestras actuaciones. UNION SEGLAR es ga-
rantía de fidelidad católica inquebrantable.

personaje y dudarán entre catalogarla co-
mo chulo o como loco de atar. Solamente
un chulo –sin capacidad para elegir rum-
bo– puede cometer tantos errores y seguir
imperturbable hacia el abismo.

Es necesario exponer algo fundamen-
tal, o sea, que no debemos confundir al
chulo –instrumento de la liquidación de
España– con el verdadero responsable
de la misma. Personalmente –y por lar-
guísima experiencia– ya estoy inmuniza-
do contra confusiones de esta índole y
quienes me conocen desde hace décadas,
saben que mi obsesión es luchar para que
los periodistas, los escritores, los comu-
nicadores, los creadores y manipulado-
res de opinión, despierten y no sean víc-
timas del Poder Supremo que gobierna el
mundo y elige con tiempo para su guerra
contra la Iglesia Católica y España a sus
futuros colaboradores… Tema funda-
mental en la Historia. Por supuesto, en la
de España, pero igualmente en la Univer-
sal.

Como siempre se aprende algo, descu-
bro ahora la novedad de comprobar la uti-
lización de un chulo como principal ju-
guete-instrumento de la Sinagoga de
Satanás en su lucha contra España.

Tristemente es un dato pesimista, pues
nos muestra la depreciación sufrida como
potencia respetada y temida… En tiempos
pasados, la bimilenaria organización sionis-
ta elegía gente de peso, mientras que, ahora
nos tienen por tan poca cosa que han selec-
cionado a un payaso chulo, como masca-
rón de proa de su nao capitana. Comparen,
por ejemplo, a esta lumbrera socialista con
Manuel Azaña o Mendizábal, y se entende-
rá mejor lo que pretendo comunicar.

Y pregunto: ¿Cómo es posible que se-
mejante elemento pueda reírse de cuarenta
millones de españoles con el mayor desca-
ro y sin la reacción pertinente? Entre los
responsables de la defensa de nuestra Pa-
tria y sus valores –por vocación y por con-
tar con los medios suficientes– ¿no hay na-
die capaz de cumplir con su deber? ¿No
hay nadie entre ellos, con claridad sufi-
ciente de ideas e inteligencia mínima pa-
ra hallar el modo de salir de esta vergüen-
za nacional, elaborando la estrategia
precisa y actuando en consecuencia? ¿Tan
cortitos, inexpertos e inútiles son? O ¿es
que, ante todo y, sobre todo, son cobardes,
cómodos e irresponsables? No hace falta
ser un superhombre, ni un genio, para res-
catar a España del estado comatoso en que
se halla.

Cierto que tenemos enfrente al Poder
Supremo “sin rostro” pero, ni la Iglesia
Católica, ni nuestra Patria le han tenido
miedo nunca, mientras él sí las temía y las
respetaba a los dos. Pero desde hace se-
senta años las cosas han cambiado, por
eso, antes de partir y mientras pueda, se-
guiré insistiendo en que la “vida es mili-
cia” …, no diálogo, ni consensos”. Esta
fórmula, tan aplaudida, es la peor “quinta
columna” que ambas –España y la Igle-
sia– tienen como el más eficaz colabora-
dor de su enemigo mortal.

Gil DE LA PISA ANTOLÍN

“Si quieres que la paz reine en sus familias y en su patria, 
recen todos los días el rosario con todos los tuyos”. SAN PÍO X


